

Caudal

El mercado dominical de Mieres amplifica la protesta del pequeño comercio

Decenas de autónomos, muchos del valle de Nalón, organizaron una sentada junto a la plaza para demandar ayudas o la vuelta a la actividad

Mieres del Camino, D. MONTAÑÉS

El pequeño comercio se movilizó ayer en Mieres utilizando como altavoz de sus quejas el normalmente bullicioso mercado dominical de la ciudad. La plaza lució mustia, ya que únicamente los puestos de alimentación pudieron instalarse. El habitual trasiego de visitantes se tornó esta vez en bulla. Varias decenas de autónomos realizaron una sentada, que acompañaron con una sonora pitada. Luego hicieron un recorrido por el centro de la ciudad para llamar la atención sobre la situación que atraviesan tras verse obligados a cerrar sus negocios por culpa de las restricciones decretadas para contener la pandemia.

En Mieres hubo ayer feriantes de toda Asturias. “Yo vengo al mercado todas las semanas desde Siero y lo que nos están haciendo no se puede aceptar. Si no nos dejan trabajar, al menos deberían facilitar-

nos algún tipo de ayuda”, apuntó ayer uno de los manifestantes. La irritación era evidente y el malestar se apreciaba en el semblante de los presentes: “Que alguien nos explique qué problema puede crear que se pongan puestos bien separados en un espacio al aire libre”, apuntaba otro de los feriantes.

En la protesta hubo una nutrida presencia de comerciantes y hosteleros del valle del Nalón. En este caso, sí se pudieron trasladar a Mieres tras el fallido intento del pasado viernes de hacerse notar por las calles de Oviedo. La caravana, que salió de Laviana y a la que se fueron sumando autónomos de San Martín del Rey Aurelio y Langreo, fue frenada en seco a la altura de El Caleyó (Ribera de Arriba), a las puertas de la capital asturiana. La Guardia Civil no permitió que los manifestantes accedieran a Oviedo, que permanece desde hace dos semanas con cierre perimetral, al igual que Gijón y Avilés.



Los manifestantes, ayer, durante la sentada. | J. R. Viejo



Los autónomos, respondiendo con aplausos al apoyo de los vecinos. | D. M.

Los autónomos dejaron patente ayer su descontento con las medidas adoptadas en la región para frenar la pandemia, al menos, con las que a ellos les afectan directamente: “Los políticos han actuado sin miramientos a la hora de decretar los cierres y ceses de actividades, pero sabemos que no lo son tanto para dar apoyos y los necesitamos con urgencia”, apuntaron. Y añadieron: “Antes de ordenar el cese de una actividad, se tendría que haber diseñado un plan de ayudas”.

Tras la protesta en la plaza de Mieres, se organizó una manifestación por la ciudad.

Un municipio sostenible

Los socialistas creemos que es el momento de construir de nuevo, de transformar Mieres

Lidia de la Lama
Edil del PSOE de Mieres



Los socialistas de Mieres llevamos mucho tiempo trabajando sobre la necesidad de planificar y diseñar un municipio de futuro. Entendemos que esta debe de ser la vía de trabajo desde la responsabilidad local, tenemos una nueva oportunidad, tenemos experiencia, hemos sido capaces de aprender de ella. Hay quienes siguen anclados en su posición, unos porque se encuentran cómodos en la negación, en el pesimismo, otros porque para ellos la comodidad la encuentran en no hacer nada, y dejar pasar el tiempo recitando siempre las mismas promesas, pero sin hacer realidad ninguna.

Los socialistas de Mieres creemos que hay que construir ciudades inclusivas, que no dejen a nadie atrás, ciudades seguras, con mayores, con infancia... Los núcleos urbanos en nuestro municipio son sistemas complejos, por eso es necesario tener la idea clara de un paisaje con una identidad

común pero diversa, que incluya cada barrio, reconquistando espacios públicos, espacios económicos locales y sostenibles haciendo del patrimonio y de la cultura un motor para nuestra identidad y nuestro desarrollo. Hay que transformar el municipio en un sistema sostenible y circular respetando los ciclos del agua, los residuos, el aire.

Tenemos que recuperar las calles para las personas, no solo con carriles bici o de paseo sino también recuperar las calles para jugar, con espacios públicos que favorezcan los encuentros intergeneracionales, las relaciones directas con nuestros barrios, sus negocios, sus colegios, la ciudad de la cercanía donde todo se encuentra a 15 minutos. Donde el coche no desaparezca, pero que sea un elemento más, no el central, y donde el transporte público cobre protagonismo en la unión del barrio y los pueblos con el centro y con los distintos servicios centrales.

Mieres tiene muchas posibilidades para aprovechar sus fortalezas, con mejoras en infraestructuras, el aprovechamiento y la riqueza de los ríos integrados como una parte más de nuestra ciudad, por ejem-

plo, los cauces fluviales como espacios de ocio, deporte, cultura. Los espacios naturales, las sendas. Las vías de la Plata y de Santiago, nuestra riqueza patrimonial, industrial. Todo bajo un planificación conjunta y complementaria, con un centro importante en el desarrollo integral del Campus, la innovación y las nuevas industrias.

Es necesario realizar cambios en la ciudad, disponer de todo el espacio público. Esta situación de pandemia ha demostrado que son imprescindibles para satisfacer el anhelo de toda persona de salir a la calle y hacerlo de forma segura en un entorno más limpio. En las calles, plazas, parques, incluido donde sea posible ocupar la calzada para esta transformación también es esencial y necesario puesto que no todas las familias disponen del espacio suficiente para vivir y mucho menos espacio para el esparcimiento.

Por eso la ciudad se ha mostrado como un elemento clave, nuestras calles no son accesibles ni adecuadas, el actual espacio está mayoritariamente ocupado, mal ocupado realmente, impidiendo recorridos accesibles, con calles estrechas, con obstáculos y sobre

todo están pensados para los vehículos privados. IU habla de peatonalizar, aunque desconocemos sus planes reales porque hasta ahora solo ha cerrado calles con vallas, ha situado los aparecimientos en pleno centro, en contra de los principios de los aparcamientos disuasorios alejados de él, mientras hablan de la necesidad de sacar a los coches del centro se ha gastado miles de euros en aparcamientos que están situados precisamente en el centro, desaprovechando esos espacios públicos.

Para todas estas necesidades el Partido Socialista de Mieres tiene proyectos: desde el grupo municipal socialista llevamos todo este mandato intentando trasladar esos proyectos a propuestas reales, sin embargo, nos encontramos una y otra vez con la sinrazón del equipo municipal de gobierno de Izquierda Unida que dice tener planes, tener proyectos, pero no ha concretado ninguno, ni han presentado un solo borrador.

Nuestra apuesta trata de crear una ciudad accesible para todos empezando por un eje transversal que recupere, con un proyecto, singular el “Puente de La Perra” unido a la calle Manuel Llana, y

convirtiéndolo en el eje principal de Mieres, acompañándolo además de otras actuaciones que incluya los ríos en la ciudad, con espacios de ocio, de cultura y de deporte.

Pero no nos quedamos solo en el casco urbano de Mieres tenemos también proyectos para recuperar para la gente espacios en el Valle de Turón, en Ujo, en Baña, La Pedra. Recuperar el Camino de Santiago a su paso por nuestro concejo, aprovechar el patrimonio industrial también en la Güería de San Juan, etcétera.

Todo eso para ayudar a vertebrar nuestros barrios. Pero además es muy importante buscar todas las soluciones posibles y dar las máximas facilidades como administración local para abordar la necesidad de mejorar y adecuar nuestro parque de viviendas, porque contamos con barrios con edificios no accesibles, que necesitan suprimir barreras, instalar ascensores, de mejorar aislamientos, utilizar energías no contaminantes, y ahí la administración también debe involucrarse y de ahí surgen como siempre nuevas ideas nuevos proyectos y más empleo, para que la gente vea de verdad una oportunidad en un Mieres con futuro.